
La reforma impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador 
que busca regularizar los llamados "autos chocolate" para que circulen 
en el país, donde está siendo aplicada en 10 estados como Baja Cali- 
fornia, Baja California Sur, Chihuahua, Coahuila a Durango Michoacán, 
Nayarit, Nuevo León, Sonora y Tamaulipas. Ante esto, Guillermo Rosa-
les Zárate señaló que es un riesgo que se extienda a al Estado de 
México y a la capital del país, por lo que han insistido ante las autori-
dades federales que no se extienda este decreto más allá de lo que 
ya estableció más que incluye a los estados de la frontera norte. En 
entrevista con Mario Maldonado para Bitácora de Negocios, Rosa-
les Zárate se dijo preocupado por la falta de rigor en la toma de 
decisiones, en el marco donde algunos estados solicitaron al presi-
dente de la República, que pudieran ser incluidos en la regulariza-
ción de estos vehículos. Dijo además que, la promesa de que única-
mente se regularizarán los vehículos que estaban ya presentes en el 
territorio nacional hasta el 19 de octubre de 2021, es una falacia; 
todos los días están entrando vehículos vía contrabando.

El índice compuesto del World Container Index elaborado por la consultora británica Drewry ha caído 
el 2,9% esta semana hasta los 9.419,5 dólares, rompiendo así una tendencia de seis semanas al alza en 
vísperas de la celebración del Año Nuevo chino. La compañía ha subrayado que este índice es el 79% 
más alto que en la misma semana de 2021. El índice compuesto medio del World Container Index en lo 
que va de año es de 9.518 dólares por contenedor de 40 pies, “lo que supone 6.954 dólares más que la 
media de los últimos cinco años, que es de 2.924 dólares por contenedor de 40 pies”, ha subrayado la 
consultora. La Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) adelantó 
hace unas semanas que el incremento en las tasas del transporte marítimo se mantendría durante 2022 
debido a los grandes problemas de las cadenas de suministro generados por la pandemia de 
COVID-19. En el mismo informe advierte que debido a esto, los niveles mundiales de precios de 
importación aumentarán en promedio un 11% hacia 2023.

DIFERENCIA ENTRE ACEITE MINERAL Y 
SINTÉTICO. 

Los aceites minerales son obtenidos a partir de la 
refinación del petróleo, mientras que los aceites sintéti-
cos son producto de una reacción química que permi-
te modificar la estructura molecular de la base elimi-
nando la presencia de componentes indeseables, por 
lo cual tiene propiedades superiores al aceite mineral 
como: superior capacidad de flujo a baja temperatu-
ra, soporte a elevadas temperaturas, gran resistencia a 
la oxidación, baja volatilidad, propiedades para contri-
buir ahorro de energía, entre otras. 

LA INFLACIÓN DE LAS MATERIAS PRIMAS 
CONTINUARÁ EN 2022, SEGÚN BOFA

LOS FLETES MARÍTIMOS ROMPEN CON SEIS SEMANAS DE ALZAS EN 
VÍSPERAS DEL AÑO NUEVO CHINO

"ES UNA MENTIRA": AMDA SOBRE LA 
PROMESA DE REGULARIZAR LOS AUTOS QUE 

YA ESTABAN EN MÉXICO

En un momento de presión inflacionista, liderada por Estados Unidos y contagiada a 
Europa y a América Latina, las materias primas han subido con fuerza durante todo el 2021. 
Esta situación ha estado respaldada por un mercado de petróleo alcista y una recu- 
peración en la movilidad global, donde metales industriales y los precios de las materias 
primas agrícolas también subieron, pero en menor medida, y los metales preciosos 
reportaron retornos negativos. De cara a 2022, el equipo de economistas de Bank of 
America (BofA) augura que la inflación en EEUU se mantendrá elevada la primera mitad 
del año. Francisco Blanch, Responsable de Análisis Global de Materias Primas y Derivados 
de BofA, mencionó que “La inflación en materias primas va a continuar”. Por otro lado, en 
lo que respecta a petróleo, el entendido destacó que “crudo Brent y los productos 
refinados como el diésel o la gasolina, así como algunos metales como el aluminio o el 
níquel, deberían mantener su tendencia al alza”. “Mientras que prevemos un precio 
promedio para el crudo Brent de $85 por barril en 2022, pensamos que el precio podría 
alcanzar los $120 por barril para mitad del año apoyado por una recuperación fuerte en 
el sector aéreo gracias una combinación de vacunas y tratamientos para el Covid-19”.
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MÉXICO ENCABEZA EXCESO DE MORTALIDAD 
ENTRE LOS PAÍSES DE LA OCDE

México presenta las cifras más altas en exceso de mortalidad en cotejo con los demás países 
miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) desde que 
comenzó la crisis sanitaria por Covid-19, reveló el informe bienal sobre salud de dicho organismo. 
En el informe se indicó que, en nuestro país, el exceso de mortalidad general se ubicó en 54.8% 
en comparación con los últimos cinco años. Según los registros de la OCDE, México tiene una 
tasa de 4,456 muertes por cada millón de habitantes. En segundo lugar, se encuentra Polonia con 
3,663 y le siguen República Checa y Eslovaquia con 3,465 y 3,133, respectivamente. Mientras que 
el promedio general de los países miembros de la OCDE es de 1,499, es decir, nuestro país tiene 
una tasa de 2.9 veces más en comparación.

DIFÍCIL ANTICIPAR CUÁNDO SE LOGRARÁ EL 
CONTROL PANDÉMICO: OPS A LÓPEZ-GATELL

Luego de que el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, 
Hugo López-Gatell, asegurara que la suma de vacunación e infección 
por ómicron “podría contribuir al final del periodo epidémico por 
covid-19 en México y el mundo”, la Organización Panamericana de la 
Salud (OPS) respondió que aún es “difícil anticipar” cuándo se dará ese 
control pandémico, más aún cuando en México se han triplicado los 
casos nuevos de infección. “Sea en México o en otros países de la región, 
no hay duda de que la vacunación, así como la infección natural contri-
buirán a levantar la inmunidad de la población, y que esa inmunidad 
juega un papel importante en definir los niveles de transmisión y la severi-
dad de la enfermedad por covid-19”, explicó Sylvain Aldighieri, gerente 
de incidente para covid-19 de la OPS. “Es difícil anticipar, generalmente, 
cuando este mecanismo logrará en controlar de manera sostenida la 
pandemia. Su actividad dependerá de múltiples factores que pueden 
variar a nivel local y por país”, añadió el representante de la OPS a 
pregunta expresa sobre lo declarado por el funcionario mexicano.

EN MÉXICO SE TRIPLICARON CONTAGIOS POR 
COVID: OPS

Desde Washington, en conferencia virtual, Carissa F. Etienne, directora de la 
OPS, añadió que Ómicron ya es la variante predominante en la región de 
las Américas, con respecto a la semana pasada, se reportó un incremento 
del 32 % con más de ocho millones de nuevos contagios, la cifra más alta 
en lo que va de la emergencia sanitaria. Además, ocurrieron más de 18 mil 
muertes, lo que representa un aumento del 37 %. En gran parte de los 
estados del Sur de México vemos el triple en el número de infecciones 
nuevas en los últimos siete días”, indicó. Carissa F. Etienne añadió que toda-
vía no se puede hablar del fin de la pandemia de coronavirus, aun 
cuando ya se tienen más herramientas para enfrentarla como son las 
vacunas y la aplicación permanente de todas las medidas de higiene.

OMICRON

recomendación
La pandemia en México 

continúa con una tendencia al alza,

Los cubrebocas de tela 
no protegen 

de la nueva variante ómicron.

síguete cuidando

evita asistir a lugares concurridos y 

usa un cubrebocas KN95. 
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CÉSAR MONTES DE 
LOS RAYADOS FUERA 

DE LA SELECCIÓN 
POR COVID-19

Luego de que César Montes no viajó a Jamaica con la Selección Mexi-
cana, Gerardo Martino confirmó que el jugador de Rayados arrojó 
positivo en la prueba COVID que su club le practicó tras la jornada tres, 
pero espera contar con él el fin de semana. “César Montes está fuera de 
la delegación porque vino con un positivo de Covid tras la prueba que 
le hicieron en Monterrey, así que quedó en el CAR, recuperándose y 
tenemos la expectativa de que ya pueda superarlo el fin de semana 
para que esté con nosotros”, confirmó Martino. Siguiendo con la línea 
del Monterrey, el Tata Martino reconoció que el conjunto regiomontano 
mantuvo una buena comunicación con el entorno de la Selección 
Mexicana en los días previos al comienzo de la fecha FIFA, dejando en 
claro su disposición para liberar a los jugadores que el cuerpo técnico 
eligió, más allá de que los Rayados participaran en el Mundial de 
Clubes. “Tenemos a todos, nadie nos ha privado de ningún jugador, 
hemos tenido una buena conversación con la gente de Monterrey, no 
hemos tenido ningún problema, están los que decidimos convocar “, 
agregó.

LEO FERNÁNDEZ 
AGRADECIDO CON 

LOS DIABLOS 
ROJOS

El regreso de Leonardo Fernández a los Tigres de la UANL, dueño de su 
carta en el 2020, no fue lo que el uruguayo esperaba, después de vivir 
seis meses de su primera etapa con los Diablos Rojos con un rendi-
miento por demás sobresaliente. Hasta ahora, cuando vive de nueva 
cuenta una aventura con el Toluca es que el creativo sacó a la luz por 
qué en el cuadro que entonces dirigía Ricardo Ferretti y después 
Miguel Herrera nunca tuvo continuidad. “En Toluca desde el primer 
momento se confió en uno. En Tigres no tanto y si no hacía algo fuera 
de lo común, no era tenido en cuenta y eso llevó a que no tuviera 
tantos minutos", reveló el charrúa a la cadena TUDN. Fernández 
abundó que, pese a que en su momento no se le dio confianza en 
Tigres, sí aprendió mucho de los hombres que estuvieron en el banqui-
llo, al igual que lo hace ahora con su estratega en los escarlatas.


